

**ささやかな隠居の夢と希望がない!
そんなに長生きする自信もない!**

特集

厚生労働省

年金支給開始年齢引き上げの厚労省3案				
現行	開始年齢	第1案	第2案	第3案
	60歳			
2013	61歳	2013	2013	2013
2016	62歳	2015	2016	2015
2019	63歳	2017	2019	2017
2022	64歳	2019	2022	2019
2025	65歳	2021	2025	2021
	66歳		2028	2023
	67歳		2031	2025
	68歳		2034	2027

注:数字は年齢。女性は2018年度から支給開始年齢を引上げ

「年金は68歳から」 という衝撃のペテン

エグツないですよ

たが、厚労省は0年の改革によって、年金制度は、以後100年は安心。と胸を張った。

「00年の改革で、現行の65歳までの引き上げを決めました。それに加えて04年には、保険料の引き上げ、国庫負担の引き上げ、そして給付水準の自動調整機能の導入

安心の永続可能な制度になつたと言われたのです(同)。具体的には、厚生年金の保険料を17年度までに18・3%まで引き上げ、国庫負担も09年度から2分の1に引き上げられた。すなはち保険料と国庫負担という収

年金を政治の道具に

た給料がまとること1人の高齢者の年金に消えてしまう事態になる」

であればこそ、本来ならば抜本的な少子高齢化対策と経済対策を進めない限り取り残し、100年安心の制度は構築できないのだ。

ならば何故

主任研究員の中野井光氏が

よくもまあこんな無体なことを言い出せたものである。ほんの数年前に「これで100年は安心」などと甘言を弄して保険料を上げておきながら、今度は68歳まで支払いませんといった。国債破綻の不安を抱えた上に、ささやかな隠居の夢も希望も捨てろと言うのか。

題に詳しい社会保険労務士の北村庄吾氏である。「引き上げられるまで時間がなき過ぎる。3案とも2年後には引き上げが始まり、早ければわずか14年間で68歳まで引き上げるわけです。」

「年金の受給が遅れるということは、将来の生活設計をゼロから組み立て直さなければならぬ」ということにもかかわらず、その準備期間があまりにも短すぎるのです。

その夢と希望を打ち砕く
策謀が露見したのは、さ
る11日のこと。年金の支給
開始年齢を68歳に引き上げ
るという案を、突如、厚労
省が諮詢機関である社会保障
審議会の年金部会に示し
たのである。

民主党的公約中でも看板デーラマだったはず。にもかかわらず、この年金部会自体政権交代から2年も経てようやくつい2カ月前に再開されたばかり。つまり、ほつたらかしにしていたのに

何故、ここにきて唐突に動き出したのか。

その辺りの厚労省の思惑。については後に説き明かすとして、まずは今回示した3案に触れておこう。

男性の場合、厚生年金の支給開始年齢は再来年度か

ら段階的に引き上げられ、14年後の2025年度に完全に65歳からとなる。

から。海外先進国との年齢差を見ても、こんな短期間で年齢を引き上げた国なんてありませんよ」
なるほど確かに、歐米諸国ではいち早く支給年齢を上げて、67歳が68歳に引き上げて、

「年金は68歳から」という 衝撃のヘン

これだけでも大変な減額
だが、そもそも60歳から即
支給されている世代と比較
すれば、損失額は8年分の
2000万円近くにも拡大
する。世代間格差は目を覆
うばかりである。

いうことで、ある程度、老後的生活設計を立てている人が多い世代だからです。これがいきなり年齢引き上げでは、計画が全て狂い、ライフプランを考え直さなくてはいけない。ショックは大きいですよ。若い世代ならまだ余裕がありますが、熟考するための時間もあまり残されておらず、さぞ当惑することでしょう」

さらに盲点の損失が「加入年金」なるもの。

「これは、年下妻。がいる夫が貰える年金扶養手当です。厚生年金の加入期間が20年以上で、支給開始の65

これまでには収めた保険料よりも多く支給されていたはずの年金給付額が、現在、50代の人ではトントンになるとの見立てもある。40代以下ではさらにリスクが大きくなり、下手をすると積んだ保険料が元本割れという悲惨な事態も起こりかねないといふ。

一方、もはや貰えるだけマシとの絶望的な見方も、「今の年齢引き上げは延命のための応急処置にすぎず

「若者がいくら働いても、
その給料を毎月、全額、老人
の年金に差し出すような
格好になります。それは年
金制度の破綻を意味しま
す」と語るのは、先の霧島教
授だ。少子高齢化に対応で



「スライド」という削減措置があつた。それで本来、99年から01年にかけて物価が下落した時点で、措置に基

入の部分を上限まで引き上げたわけで、残るは支出の調整のみになる。そこで導入されたのが給付水準の自動調整機能、いわゆる「クロ経済スライド」なる制度だった。

「これは少子化で保険料を負担する人が減り、逆に高齢化で年金受給者が増えた場合、物価や賃金が上昇していることで保険料収入を補えそうであっても、予め設定した水準を超えると自動的に将来の給付額を下げる制度でした。理想とまでは言えなくとも、先進国で自動的な削減を導入できました」と、_HERE_ ファイネットは、本来なら制度によって大きな前進となるはずでした」(同)

ところが、だ。そのセ

ケーブルは、日本での年金制度にとって発動されなければならぬのに、未だに一度も発動されないままなのである。

づいて給付額を引き下げるべきだったのに、当時の政府（森喜朗内閣）は逆に給付額を据え置く特例の決定をしたのです」（同）

結果、その際の特例水準が「下限額」となってしまふ。加えて、以後も物価が上がり続けるというデフレで経済が続々、実態水準が下限額を超えることがなかつたため、せっかくのセーフティネットも発動されないまま、哀しいかな、伝家の宝刀も持ち腐れというわけである。それもこれも、諸悪の根源は、「年金を政治の道具として使ってきた政治家たちです」

給付額の削減は、政府にとつては政権が倒れるほどの国民の反発を招くことだし、政治家個人にとっても票を失うこと。だから、政治家たちはみな怖くて誰も口を噤んで言い出せないまま今日までできてしまったのです」（前）

の行政訴訟を起こさる」とを恐れています。政治が決断していないことの罪を自分たちに悟せられ、悪者にされることを極度に恐れているんです」(中嶋氏)

これもご存じの通り、年金積立金は「年金積立金管理運用独立行政法人」によって運用されているが、07・08年度は計15億円の運用損を計上している。

「前々身の『年金福祉事業団』時代は、積立金で不要に豪華な保養施設『グリーンヒーリングビア』を全国に作り、赤字続きで最後はタダ同然で売り飛ばしてしまった。裏金や経費の不透明さが問題になつたことも度々で、年金制度に対する国民の不信感を増幅させてもきました」(年金に詳しいジャーナ

リストの北沢栄氏) 年金記録のずさんな管理が問題になった。消えた年金問題。など一連の不祥事の責任も重い。だが、結局保身しか考えないために肝心の決断ができない政治家と官僚の「不作為の罪」の尻拭いを、国民に、とりわけ今後も保険料を支払い続ける層に押し付けている構図なのだ。

「いま68歳の引き上げを持ち出したのは、大震災によつて国民が疲弊しているタクミングを狙つたのではしよう。震災のドサクサに粉れ便乗しようとしている。野田政権は実にエゲツないことをやりますね」(経済アナリストの森永卓郎氏)

まさにペテンというほかあるまい。

間を強いられるとは、まさに日々、生き曲を吸われるようなものではないか。

**生き血を吸われる5歳以下
68歳まで生きられない人**

街に溢れる若年失業者の困 難はしがみ付く者人

小手先の改革を繰り返せば、いずれ70歳給付、80歳給付などという時代が来るでしょう。（保険評論家の山野井良氏）

これでは、平気で老後は長く生きないと、年金はお預けだ。元を取り戻せない人がほとんどという暗澹たる時代が到来する!?

現在51歳以下の人たちの年金受給開始が68歳からとなる。長年、保険料を振り取られながら8年もの空白期は、年金受給額はどれくらい減額されるのか。特定社金保険労務士の稻毛由佳氏にシミュレートしてもらお

あるまい。
「やらずブツタクリだ！」
飯に平均寿命まで生きられたとして、現行案の「65歳支給」と比べ、51歳以下

う。震災のドサクサに趁れ、便乗しようとしている。野田政権は実にエゲツないことをやりますね」（経済アナリストの森永卓郎氏）

ける層に押し付けている相
図なのだ。

「いま68歳の引き上げを持
ち出したのは、大震災によ
つて国民が疲弊しているタ
イミングと重なりで、よ

物故者数は8万人近くにも
達する。最もドラスティヴ
クな案が採用されれば、こ
れだけの数の人間が、保険
料収入で命を割らしに番組

保身しか考へないために肝心の決断ができない政治家と官僚の「不作為の罪」。尻拭いを、国民に、とりわけ今後も保険料を支払い続けて、金支給額を減らすことに他ならず、この空白の危機の最中に死亡していく者の数も要素とし、削減額を試算しているに違いない。毎年、

リストの北沢栄氏) 年金記録のずさんな管理
が問題になつた。消えた年金問題。など一連の不祥事
間を強引に取扱うことは、まさ
に日々、生き血を吸われる
ようなものではないか。

